

„Das ist eine Fins plus mit Sternchen“

Krankenhaus Holzminden erneut als „Babyfreundliche Klinik“ zertifiziert

HOLZMINDEN (bs). „Das ist ein Zertifikat, das man sich nicht kaufen kann, man kann es nur leben, wenn das ganze Team dahinter steht“, so Ellen Schoppe – das Team der Geburtsklinik des Agaplesion Evangelisches Krankenhaus Holzminden steht geschlossen

Hebamme am Holzmindener Krankenhaus, die treibende Kraft in Sachen „Babyfreundliche Geburtsklinik“ und beim Thema Aus- und Weiterbildung des 20 Mitarbeiter umfassenden Teams.

„Man kann sich nicht darauf ausruhen“, hebt Ellen Schoppe mahnend den Finger. Sie kommt gerade aus einer Schulung der Kinderkrankenschwestern. Die Stillbeauftragte des Krankenhauses, ausgebildet als IBCLC-Still-spezialistin, ist gemeinsam mit Lieselotte Meyer, Leitende

Hebamme am Holzmindener Krankenhaus, die treibende Kraft in Sachen „Babyfreundliche Geburtsklinik“ und beim Thema Aus- und Weiterbildung des 20 Mitarbeiter umfassenden Teams.

„Man kann sich nicht darauf ausruhen“, hebt Ellen Schoppe mahnend den Finger. Sie kommt gerade aus einer Schulung der Kinderkrankenschwestern. Die Stillbeauftragte des Krankenhauses, ausgebildet als IBCLC-Still-spezialistin, ist gemeinsam mit Lieselotte Meyer, Leitende

Hebamme am Holzmindener Krankenhaus, die treibende Kraft in Sachen „Babyfreundliche Geburtsklinik“ und beim Thema Aus- und Weiterbildung des 20 Mitarbeiter umfassenden Teams.

„Man kann sich nicht darauf ausruhen“, hebt Ellen Schoppe mahnend den Finger. Sie kommt gerade aus einer Schulung der Kinderkrankenschwestern. Die Stillbeauftragte des Krankenhauses, ausgebildet als IBCLC-Still-spezialistin, ist gemeinsam mit Lieselotte Meyer, Leitende

Hebamme am Holzmindener Krankenhaus, die treibende Kraft in Sachen „Babyfreundliche Geburtsklinik“ und beim Thema Aus- und Weiterbildung des 20 Mitarbeiter umfassenden Teams.

zu: „Das Zertifikat ist ein wichtiges Auswahlkriterium für werdende Eltern, die sich eine Klinik wünschen, in der sie sich sicher und gut aufgehoben fühlen“. Und weil das so ist, haben die Prüfer nicht nur die Abläufe in der Klinik begüht, nicht nur die Mitarbeiter begleitet und die umfangreichen Dokumentationen durchforstet, die im Holzmindener Krankenhaus Teil des Alltags geworden sind. Sie haben auch Mütter befragt, die das Holzmindener Krankenhaus als Geburtsklinik gewählt und dort entbunden haben.

419 Kinder haben im letzten Jahr in der Geburtsklinik in Holzminden das Licht der Welt erblickt. „Ein Geburtserlebnis ist einmalig“, erklärt Lieselotte Meyer. „Uns ist vor allem die Eltern-Kind-Bindung ab der ersten Minute des neuen Lebens wichtig.“

Selbstverständlich sind die individuellen und einfühlsamen Unterstützung bei der Ernäh-

zung des Kindes, selbstverständlich ist das 24-Stunden-Rooming-In. Und die Infomationen, die die Eltern erhalten, beruhen auf den neuesten wissenschaftlichen Erkenntnissen. Der Erfolg: Die Stillrate liegt bei 91 Prozent – ein beeindruckend hoher Wert. Die Kaiserschnittquote liegt bei nur 16,5 Prozent (zum Vergleich: bundesweit sind es rund 34 Prozent). „Das ist der guten Betreuung durch die Hebammen zu verdanken“, so Ellen Schoppe.

Die Antworten, die die Frauen gegeben haben, waren durchgehend positiv. Die Eindrücke, die die Prüfer gesammelt haben, auch. Und das Ergebnis: „Das Audit war hervorragend“, fasst es Lieselotte Meyer zusammen. Bei aller Akribie gab es nichts zu beklagen. „Das ist eine Eins plus mit Sternchen.“

Die Ärzte, die Kinderkrankenschwestern, die Hebammen freut es. „Ich bin sehr stolz auf alle Mitarbeiter des



Ellen Schoppe, Dr. Henning Grastorf und Lieselotte Meyer mit der Zertifizierungsurkunde (von links).
FOTOS: BS

Teams, die sich für eine erneute Zertifizierung eingesetzt haben und täglich besondere Leistungen für Eltern und Neugeborene erbringen“, erklärt dann auch der Chefarzt der Geburtsklinik, Dr. Henning Grastorf. Das kann Monika König,

Infoabend, Baby-Kreis, Stillambulanz

Für werdende Eltern, die sich einen Eindruck vom Kreißsaal und dem Konzept „Babyfreundliche Geburtsklinik“ machen möchten, bietet das Agaplesion Evangelisches Krankenhaus Holzminden jeden ersten Donnerstag im Monat um 18.30 Uhr einen Elterninformationsabend an. An diesem Abend steht das Fachpersonal mit ausführlichen Informationen zur Verfügung und beantwortet gern weitere Fragen. Der nächste Elternabend findet am 7. Februar statt. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich, Treffpunkt ist die Krankenhausförde. Auch der Baby-Kreis Holzminden findet regelmäßig außer in den Ferienzeiten am ersten und dritten Mittwoch

des Monats statt. Schwangere oder Mütter von Neugeborenen und Kindern bis zum ersten Lebensjahr sind jederzeit herzlich willkommen, um Kontakte zu knüpfen, Erfahrungen auszutauschen oder gezielte Informationen zu bestimmten Themen zu erhalten. Ein weiteres besonderes und kostenfreies Angebot der Geburtsklinik ist die Stillambulanz: jeden ersten und dritten Mittwoch im Monat von 9 bis 13.30 Uhr oder nach telefonischer Terminvereinbarung findet die Sprechstunde, die durch die Still- und Laktationsberaterin Ellen Schoppe geleitet wird, für jede schwangere oder stillende Mutter statt.



Jubel beim Team der Geburtsklinik. Die Rezertifizierung als „Babyfreundliche Klinik“ ist geschafft.

